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СТАТИСТИКА

НАЗИРА ЗАГИРОВА
контролер станочных и слесарных работ ОТК, Благовещенск

Реактив
для ремонта

62 баллончика
краски использовали участники 
проекта «Яркие краски города», 
создавшие в Арзамасе граффити, 
посвященные рабочим профессиям.
63 квадратных метра бетонного 
забора расписывали больше трех 
недель.

Терапия 
искусством

СОБЫТИЕ

Светлана Киселева
Выкса

В Выксе открыли выставку «На краю 
природы: черный лес».

– В июле 2010 года в Выксе бушевал са-
мый крупный в Европе лесной пожар. Тра-
гедия десятилетней давности сподвигла нас 
на создание выставки: было бы неправиль-
но забыть те страшные дни, – рассказала ру-
ководитель попечительского совета фон-
да «ОМК-Участие» Ирина Седых. – Но про-
сто вспомнить мало, и мы решили обратить 
внимание на проблемы экологии. Сила ис-
кусства не только побуждает к действию, но 
и обладает терапевтическим эффектом. 

Первая часть экспозиции размещена в 
музее истории выксунского завода ОМК. 
Здесь выставлены гигантские насекомые, 
человек из болотного тростника и овощей, 
гибридные животные на холстах и мно-
гое другое. Продолжить экскурсию можно 
в арт-резиденции «Выкса». А в день откры-
тия, 9 октября, исследователь в области со-
циальных наук Александр Вилейкис высту-
пил здесь с лекцией о современных подхо-
дах к осмыслению окружающей среды.

– Я работаю в пожарном надзоре, и собы-
тия 2010 года помню. Они оставили след в 
душе каждого выксунца, – признался Вла-
димир Герасимов, один из первых посети-
телей выставки. – Экспозиция будто возвра-
щает в те дни, напоминая о хрупкости мира 
и заставляя задуматься о будущем. Спасибо 
организаторам за этот глубокий проект.

Выставка продлится до 11 января 2022 го-
да. Увидеть работы 18 художников можно 
бесплатно. © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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Как научить робот 
расставлять пробелы?
Систему научили оформлять
документы быстро и правильно

5 Зачем все депо «Стального пути» 
стремятся набирать баллы?

Кто преодолел 226 километров
за один день? 10 

*В процентах от общей численности персонала.

 Ресурсный подход к планированию ремонтов, который 
применили в литейно-прокатном комплексе в Выксе, 
специалисты назвали качественным скачком
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Кто думает,
что работа

контролера монотонная
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нужно развиваться.
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ОБСУЖДЕНИЕ    Вы собираетесь проходить ревакцинацию от COVID-19?

ЦИФРА

ГАЛИНА
ПЬЯНКОВА

врач-терапевт, Чусовой

 Я ревакцинировалась 19 октяб-
ря, через полгода после первой при-
вивки. Заболеваемость коронавиру-
сом, к сожалению, не снижается. 
Знаю, какие бывают осложнения от 
коронавируса, поэтому у меня есть 
определенный страх за себя, за ро-
дителей, за других близких. Я дове-
ряю прививке, уверена, что если да-
же заражусь, то благодаря ей забо-
левание пройдет в легкой форме. Ре-
вакцинироваться необходимо, чтобы 
и дальше жить спокойно, без страха.

ЛИЛИЯ
ДОГАДИНА

делопроизводитель ТЭСЦ-3, Выкса

 Я уже поставила две прививки, 
несмотря на то что переболела в на-
чале года. Решила, что перенесенная 
болезнь не защитит от повторного 
заражения. После первой прививки 
в ночь поднялась небольшая темпе-
ратура, а после второй никаких сим-
птомов не наблюдала. Когда подой-
дет срок ревакцинации – сделаю: 
видно же, что болезнь не отступает. 
Многие знакомые болели, и боль-
шинство затем шли прививаться: 
на себе испытали тяжесть вируса.

АНЖЕЛИКА
ШИГАПОВА

руководитель направления по обучению 
и развитию персонала, Альметьевск

 Буду ревакцинироваться в конце 
октября. За время, которое прошло 
с момента вакцинации, не болела. 
Даже тест на антитела делать не буду, 
уверена, что ревакцинация в любом 
случае принесет пользу. Несколько 
знакомых заводчан придерживают-
ся того же мнения и уже записались 
на прививку. Ревакцинация у нас 
проводится «Спутником Лайт», так что 
даже тем, кто перенес первую при-
вивку с неудобствами, опасаться не-
чего – «Лайт» переносится легче.

ВЯЧЕСЛАВ
ЯППАРОВ

начальник управления по обеспечению 
надежности, Благовещенск 

 В прошлом сентябре я переболел 
COVID-19. Не очень приятные воспо-
минания. Во-первых, это тяжелая и 
коварная болезнь с разными по-
следствиями. Во-вторых, находиться 
в ковид-госпитале и видеть людей в 
тяжелом состоянии – времяпрово-
ждение не для слабонервных. И при 
первой возможности я сделал при-
вивку «Спутником». После контакти-
ровал с больными людьми, но не за-
разился. Это стало мотивацией к ре-
вакцинации: прошел ее в сентябре. 

ЕЛЕНА
ТКАЧЕНКО

ведущий специалист по мотивации 
и организации оплаты труда, Белгород

 Однажды я сильно заболела 
гриппом. На пике болезни даже от-
нялись ноги. Тогда все обошлось, 
а я с тех пор каждый год прививаюсь 
от гриппа. А от ковида я вакциниро-
валась, потому что мы с мужем часто 
ездим на экскурсии, на отдых. Авто-
бусы, вокзалы, поезда – это риск. 
Вместе с коллегами по управлению 
вакцинировались одними из первых. 
А недавно, в сентябре, также все 
прошли ревакцинацию. Состояние 
нормальное, без изменений.

На краю пропасти
Новый всплеск заболеваемости COVID-19 фиксируют в России

ЗДОРОВЬЕ

Анна Андреева
Москва

О б этом говорили 19 октября на заседа-
нии президиума Координационного со-
вета при правительстве РФ по борьбе с 

распространением коронавирусной инфекции. 
Глава Роспотребнадзора Анна Попова расска-
зала, что только за прошедшую неделю в стра-
не зарегистрировали более 222 тысяч новых слу-
чаев COVID-19, а это на 15,5 процента больше, 
чем неделей ранее. Ситуация осложняется сезон-
ным ростом числа заболевших ОРВИ и гриппом. 
Непосредственно во вторник в России зафикси-
ровали очередной антирекорд: за сутки сконча-
лись 1 015 человек. Рост заболеваемости продол-
жается в 79 регионах, причем во всех возрастных 
группах. 

Ситуация уже привела к введению новых огра-
ничений в отдельных регионах страны.

Между тем полную вакцинацию на данный 
момент прошли 47,5 миллиона россиян, сооб-
щает сайт «Стопкоронавирус.рф». Другими сло-
вами, прививки сделали около 35 процентов 
населения, и по этому показателю наша страна 
находится между Кирибати и Гондурасом, тог-
да как в большинстве развитых стран эта цифра 
превышает 70 процентов. «Уровень иммуните-
та от коронавируса в России составляет чуть бо-
лее 45 процентов (в этой цифре учитывают не 
только привитых, но и переболевших. – Прим. 
ред.) и не позволяет существенно влиять на по-
казатель смертности», – призналась замести-

тель председателя правительства Татьяна Голи-
кова.

Прививочная кампания продолжается. Тех, 
кто еще не получил иммунитет от коронавируса, 
врачи призывают к вакцинации; а тем, кто сде-
лал первую прививку полгода назад или ранее, 
предлагают пройти ревакцинацию.

– Лучшая защита от коронавирусной инфекции – 
вакцинация. По этому пути идет весь мир, кто 
бы и как не пытался исказить или опровергнуть 
эту истину. Развитые страны достигли показате-
лей вакцинации в 65–95 процентов. Россия от-
стает. Мы своим негативным отношением к вак-
цинации ведем себя к краю пропасти? Видимо, 
так. И эта тенденция будет сохраняться, пока 
мы не поймем: вакцинация как средство профи-
лактики не имеет альтернатив, – утверждает ме-
неджер по здоровью ОМК Василий Нисиченко. – 
Могут изменяться вакцины вслед за меняющим-
ся вирусом, могут меняться сроки вакцинации и 
ревакцинации, но сам метод останется. Вакци-
нация помогла человечеству победить чуму, хо-
леру, оспу, многие разновидности лихорадок и 
другие инфекции. Этот же путь надо пройти и с 
COVID-19. Другого пути не дано.

ОТ РЕДАКЦИИ

Цена вопроса
Сколько стоит сторублевая бумажка?

Г оворя о вирусе, можно по-
пытаться заглянуть в бу-
дущее и предугадать, как 

ситуация будет развиваться даль-
ше. Кто-то скажет, что государство 
введет обязательную вакцинацию 
от COVID-19. Кто-то ответит, что 
вирус либо исчезнет сам собой, ли-
бо станет привычной частью жиз-
ни. Кто-то предположит грядущее 
деление мира на «чистую» и «гряз-
ную» половины и создание гет-
то непривитых (или привитых – 
это кому как нравится)... В общем, 
бессмысленно заглядывать в буду-
щее: точного ответа там все равно 
не найдешь.

Давайте лучше заглянем в про-
шлое. В недавнее прошлое.

23 декабря 1959 года во Внуко-
ве приземлился самолет из 
Дели. С трапа спустился ху-
дожник Алексей Кокорекин. 
Втречавшим его жене и до-
чери он рассказал об увле-
кательной поездке. В Индии 
художник успел многое: на-
пример, присутствовал на 
сожжении умершего бра-
мина, а потом купил на распро-
даже вещей покойного красивый 
ковер… Вечером Кокорекин по-
чувствовал недомогание, а спустя 
неделю скончался в Боткинской 
больнице – от черной оспы, как 
впоследствии показал анализ био-
материала. К сожалению, диагноз 
поставили лишь 15 января 1960 го-
да. Носителями инфекции к этому 
времени оказались сотни людей.

То, что было дальше, навсегда 
войдет в историю мировой меди-
цины. 

Специалисты разных ведомств 
отследили все контакты Кокоре-
кина, контакты этих «контактов» – 

и далее по цепочке. Установили 
имена пассажиров рейса из Дели; 
таможенников, встречавших при-
бывших из-за рубежа; таксистов, 
развозивших москвичей из аэро-
порта… В общей сложности насчи-
тали 9 342 человека. 

Столицу закрыли на карантин, 
отменив транспортное сообщение 
с внешним миром: авиационное, 
железнодорожное, автомобиль-
ное. И приступили к массовой вак-
цинации. К 25 января 1960 года 
прививки получили более 9,5 мил-
лиона жителей Москвы и Подмо-
сковья. Результат впечатляющий: 
с момента завоза инфекции в стра-
ну до момента ликвидации вспыш-
ки прошло 44 дня (причем актив-
ная борьба длилась всего 19 дней); 
черной оспой заболели 45 человек, 
трое из них умерли.

Кстати, интересный факт: Ко-
корекин за две недели до поездки 
должен был пройти вакцинацию. 
Однако ученый-медик Владимир 
Голяховский в своих воспомина-
ниях пишет, что художник… «под-
купил доктора, дал ему сто рублей 
и получил фальшивую справку».

Сколько, говорите, сегодня сто-
ит бумажка с QR-кодом? 

Прежде чем отвечать, попро-
буйте посчитать, во сколько стра-
не обошлась сторублевая справ-
ка Кокорекина. И во сколько бы 
она обошлась, если бы нужные ме-
ры не были приняты так быстро и 
так четко, а вакцинацию – подо-
зреваю, что не добровольную – не 
провели бы вовремя. Правда, счи-
тать придется не только в рублях, 
но и в жизнях.

Может, все-таки заглянем в бу-
дущее? И попробуем посчитать, 
сколько нам будет стоить отказ 
от вакцинации.

Столицу немедленно закрыли 
на карантин, отменив всякое 
транспортное сообщение 

с внешним миром: авиационное, 
железнодорожное, автомобильное.
И приступили к массовой вакцинации.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор 
корпоративных 
СМИ ОМК
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36 339 случаев
заболевания COVID-19
выявлено в России
за последние сутки.

 ЦИФРА

16 245 
сотрудников ОМК
сделали прививку от COVID-19.

 КСТАТИ

Коллективный иммунитет к COVID-19 в компа-
нии достиг 73 процентов. Это намного выше, чем 
в среднем по России. Однако иммунитет со вре-
менем снижается, поэтому спустя полгода после 
первой вакцинации рекомендуется пройти по-
вторную.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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КОРОТКО

КОРОТКО О РАЗНОМ

Особая среда
как преимущество
Новый генеральный директор ОМК Петр Трушин хочет возродить
в компании интерес к решению трудных задач

РУКОВОДСТВО

Анна Андреева
Москва
 

О назначении нового руководителя объ-
явили 11 октября. В должности гене-
рального директора Петр Трушин сме-

нил Сергея Торопова, который руководил ком-
панией с февраля 2021 года. 

– Жесткая конкуренция, которая существует 
на рынке, заставляет нас повышать эффектив-
ность. Например, программа «ТОП-2» нам жиз-
ненно необходима. Но важны не только цели, 
но и инструменты, которые мы используем. На-
ши основы и принципы бережного отношения 
к людям, командной работы, стратегического 
мышления не должны подвергаться сомнению, – 
объяснил председатель Совета директоров ком-
пании Анатолий Седых. 

Представляя нового генерального директора, 
он отметил, что Петр Николаевич хорошо знает 
ОМК, а его деловые качества – умение работать 
в команде, слушать и слышать людей, требова-
тельность и системность – сегодня чрезвычай-
но нужны компании.

В новой должности Петр Трушин сосредо-
точится на дальнейшем повышении качества 
процессов управления компанией и росте дол-
госрочной эффективности ОМК.

– В нашей компании уважение и открытость 
всегда ценились; это основа наших конкурент-
ных преимуществ. Я открыт к общению. Своей 
первостепенной задачей вижу создание опре-
деленности задач и приоритетов нашего бу-
дущего, упорядочивание процессов, форма-
тов работы и оценки достижений, выстраива-
ние диалога с сотрудниками. Важно, чтобы у 
каждого сотрудника было понимание, как его 
оценивает компания и где он может принести 
пользу. Наше отличие от других и наше кон-
курентное преимущество – наша особая сре-
да, в которой мы можем создавать новаторские 
идеи и обеспечивать их качественное исполне-
ние. Я искренне хочу возродить здоровый ин-
терес к решению трудных задач, – сказал Петр 
Трушин на первой встрече в новом качестве с 
директорами компании.

28 октября генеральный директор прове-
дет прямую линию с сотрудниками ОМК. Он-
лайн-встреча пройдет на платформе Microsoft 
Teams. Задать вопрос можно заранее – в ком-
ментариях к анонсу трансляции на корпоратив-
ном портале.

Развитие

РЕЙТИНГ   Агентство AK&M повы-
сило ОМК рейтинг отчетности 
ESG до уровня RESG 2. Это со-
ответствует высокому уровню 
раскрытия информации об устой-
чивом развитии. В прошлом году 
ОМК присвоили рейтинг RESG 3. 
Компания взяла на себя обязатель-
ства обеспечивать соблюдение 
прав человека, защищать окружа-
ющую среду, развивать местные 
сообщества, противодействовать 
коррупции, заботиться о потреби-
телях продукции, развивать устой-
чивое корпоративное управление, 
а также распространять ответ-
ственные практики в своей цепоч-
ке поставок. Информация об этом 
регулярно находит отражение в 
годовом отчете ОМК.

Общество

ОПЫТ   Президент ОМК Наталья 
Еремина представила программу 
«Начни свое дело» на Евразийском 
женском форуме в Санкт-Пе-
тербурге. «Доля женщин в соци-
альном предпринимательстве в 
полтора раза выше, чем в ком-
мерческом бизнесе. А благодаря 
программе ОМК сотни женщин 
смогли превратить свое хобби в 
профессию, освоили приемы веде-
ния бизнеса и получают стабиль-
ный доход», – рассказала Наталья 
Константиновна. Эксперты высо-
ко оценили вклад ОМК в развитие 
женского лидерства. Компания 
получила диплом победителя 
конкурса среди государственных 
и коммерческих организаций в 
номинации «Лидер перемен».

Информация

ДИАЛОГ   Управляющий директор 
челябинского и белгородского за-
вода ОМК Александр Ващенко на 
прошлой неделе провел серию 
встреч с сотрудниками уральско-
го предприятия. Он рассказал об 
итогах работы за девять месяцев 
и ответил на вопросы. Как сооб-
щил Александр Ващенко, финан-
совое положение завода сегодня 
лучше прогнозных показателей, 
а за счет реорганизации службы 
продаж и пересмотра цен на про-
дукцию по ранее заключенным 
договорам удалось значитель-
но сократить убытки. Он также 
объявил об инициативах по на-
ведению порядка на территории 
и открытии новых кабинетов в 
здравпункте.

Коллектив

ОНЛАЙН   Управляющий дирек-
тор выксунского завода ОМК
пообщается с сотрудниками в 
режиме онлайн. Встреча прой-
дет 26 октября с 14:00 до 15:00 
на платформе Teams (ссылка 
на эфир опубликована на кор-
поративном портале). Вопросы 
можно оставить заранее в ком-
ментариях к новости на пор-
тале или написать в чате во 
время трансляции. На ноябрь 
запланирован прямой эфир с 
управляющим директором чу-
совского завода ОМК Азатом 
Имамовым. Задать вопрос так-
же можно заранее – в коммен-
тариях на корпоративном пор-
тале или по электронной почте 
pigasova_av@omk.ru.

Образование

ДАТА   Выксунский металлургиче-
ский колледж имени Козерадского 
8 октября отметил вековой юби-
лей. На торжество пришли пред-
ставители администрации окру-
га, епархии, различных организа-
ций и завода ОМК. От имени ме-
таллургов педагогический коллек-
тив и студентов поздравила руко-
водитель филиала корпоративно-
го университета в Выксе Светлана 
Исаева. В день праздника в одном 
из коридоров колледжа откры-
ли арт-галерею. На стены нанесли 
яркие картины в стиле комиксов, 
отображающие историю учебного 
учреждения. Большинство граф-
фити посвящены градообразую-
щему предприятию и воспроизво-
дят сцены из жизни рабочих. 

Проект корпоративного добровольчества ОМК вышел в финал премии
«Мы вместе». Компания участвует в номинации «Бизнес»: здесь выбирают 
лучшие проекты в области корпоративной социальной ответственности. 
Поддержать проект ОМК можно в голосовании на сайте dobro.ru.

 БИОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Петр Трушин родился в 1982 году.

  В 2005-м окончил Высшую школу экономики 
по специальности «Менеджмент».

  Работал в компаниях «СУЭК» и PwC.

  В 2008-м пришел в ОМК. Здесь трудился в ка-
честве руководителя управления по развитию 
бизнес-системы, руководителя по целеполага-
нию и оценке деятельности, директора по эф-
фективности. Занимал руководящие посты в 
подразделениях внутреннего аудита и повыше-
ния эффективности бизнес-процессов.

  С февраля 2017-го по июнь 2019-го работал 
в составе правления ОМК, в июле 2019 года 
вошел в Совет директоров компании.

 КСТАТИ

14 октября сменился руководитель в компании 
«ОМК Стальной путь». Обязанности управляющего 
директора сейчас исполняет Максим Гулидов. Так-
же он занимает должность директора по продажам. 
Дмитрий Романов, который руководил вагоноре-
монтной компанией ОМК с февраля 2021 года, по-
кинул свой пост.

Вместе на Восток
Белгородский завод ОМК и немецкая компания Lisega 
поставят продукцию для китайских АЭС

СОТРУДНИЧЕСТВО

Анна Андреева
Белгород

Предприятия изготовят опор-
но-подвесные системы трубопро-
водов для строящихся в Китае 
атомных электростанций. Изде-
лия предназначены для седьмо-
го и восьмого энергоблоков АЭС 
«Тяньвань» и третьего и четвер-
того энергоблоков АЭС «Сюйда-
пу». Поставки будут идти с 2022 
по 2025 год.

Недавно коллеги из Германии 
приехали в Белгород, чтобы об-
судить основные технические 
требования к продукции, соот-
ветствующие стандартам «Рос-
атома» (государственная кор-
порация занимается строитель-
ством китайских атомных стан-
ций). 

– Компания Lisega – давний и 
проверенный партнер завода, 
мы уже не один год вместе по-
ставляем продукцию для различ-
ных проектов в сфере атомной и 
тепловой энергетики. На белго-
родском заводе ОМК (единствен-
ном в России) создано производ-
ство лицензионных опорно-под-
весных систем Lisega. Сейчас у 
нас несколько совместных про-
ектов, и есть перспективы новых 
поставок как для российских, так 
и для зарубежных АЭС, – расска-
зал управляющий директор бел-
городского и челябинского заво-
дов ОМК Александр Ващенко.

 СПРАВКА

Продукцию по лицензии немецкой 
компании в Белгороде изготавли-
вают с 2017 года, когда на заво-
де запустили производство опор-
но-подвесных систем Lisega.

Проба на Запад
Чусовской завод ОМК отправил опытные партии 
авторессор Springer в Европу

ПРОДУКЦИЯ

Анна Андреева
Чусовой

Предприятие поставило опыт-
ные партии рессор, предназна-
ченные для автомобилей MAN, 
Scania, Volvo и машин других ма-
рок, в европейские страны. Кли-
ентам в Португалии отгрузили 
несколько типов продукции для 
грузовиков, в Венгрию направи-
ли рессоры для прицепа, в Ита-
лию поставили новые изделия, 
освоенные по спецзаказу. Еще 
одну тестовую партию рессор для 
сельскохозяйственных прицепов 
готовят к отгрузке в Германию.

– Опытные партии рессор, ко-
торые мы поставили нашим евро-
пейским клиентам, сейчас прохо-
дят испытания у заказчиков. По 
их результатам будем вести пере-
говоры о поставке серийных пар-
тий, – сообщил управляющий ди-

ректор чусовского завода ОМК 
Азат Имамов.

Напомним, рессорную про-
дукцию для иномарок под брен-
дом Springer на чусовском заво-
де ОМК выпускают с 2016 года. В 
производстве используют робо-
тизированные прокатные станы, 
а также особые технологии дро-
беметной обработки и финиш-
ной окраски, которые повышают 
сопротивляемость металла уста-
лости и увеличивают срок служ-
бы рессор. Продукцию тестиру-
ют в условиях, максимально при-
ближенных к реальным услови-
ям эксплуатации. 

 КСТАТИ

Летом 2021 года чусовской завод 
ОМК начал поставки на Ближний 
Восток – отгрузил партию рессор 
Springer в Объединенные Арабские 
Эмираты. До конца года предприя-
тие планирует поставить в ОАЭ око-
ло 300 тонн продукции.



Привезли перспективы
Благовещенский завод ОМК посетили представители 
Казахстана

СОТРУДНИЧЕСТВО

Анна Зиннатова
Благовещенск

Официальную делегацию рес-
публики возглавил заместитель 
акына Западно-Казахстанской 
области Аманжол Алпысбаев, 
также на завод приехал руково-
дитель машиностроительного 
консорциума «Машзавод» Ко-
шербай Айгожаулы. Гостей из-
за рубежа в Благовещенск со-
провождал заместитель мини-
стра промышленности, энерге-
тики и инноваций Башкирии 
Урал Насибуллин.

Для визитеров устроили экс-
курсию по цехам. Благовещенцы 
продемонстрировали технологи-

ческие и производственные воз-
можности своего предприятия и 
представили потенциальным пар-
тнерам основную линейку про-
дукции, включая задвижки высо-
кого давления для нефтегазовой 
отрасли и другие изделия из угле-
родистой, низколегированной и 
нержавеющей стали. Исполняю-
щий обязанности управляющего 
директора предприятия Андрей 
Доценко рассказал гостям об осо-
бенностях выпуска запорной ар-
матуры.

– Мы посетили предприятия, 
специализирующиеся на произ-
водстве продукции, которая мо-
жет быть востребована в Казах-
стане. Есть перспективы участия 
благовещенского завода ОМК в 
наших программах, – отметил 
Аманжол Алпысбаев.

 СПРАВКА

Производство на благовещенском 
заводе ОМК охватывает все эта-
пы изготовления оборудования – 
от выплавки жидкого металла до 
сборки трубопроводной армату-
ры и доставки готовой продукции. 

Предприятие работает в том числе 
по индивидуальным требованиям 
заказчика. Завод выпускает про-
дукцию для нефтехимической, неф-
тегазовой, энергетической и маши-
ностроительной отраслей.

Отгрузка без проблем,
но с пробелами
На выксунском заводе ОМК в разы ускорили выпуск сертификатов 
на трубы

ЛОГИСТИКА

Елена Лищук
Выкса

Робот просчитался

Еще недавно в ожидании выдачи докумен-
тов водителям приходилось задерживаться на 
заводе с грузом по нескольку часов. В некото-
рых случаях время вынужденного простоя 
транспорта достигало суток.

– Это происходило по разным 
причинам: и в силу человеческо-
го фактора, и из-за всевозмож-
ных сбоев техники, – пояснил 
начальник управления по опе-
рационной работе и склад-
ской логистике Игорь Латы-
шев. – Ранее сертификаты на 
продукцию оформляли вруч-
ную, а год назад на помощь ме-
таллургам пришел программ-
ный робот. Однако его алго-
ритмы не предполагали широкую 
вариативность исходных данных. На-
пример, выпускаемый роботом документ 
мог содержать ограниченное количество зна-
ков. Между тем заказчики все чаще стали про-
сить дополнить сертификаты разными специ-
фическими требованиями. В результате система 
сбоила и могла выдать документ, в котором все 
предложения были без пробелов.

Все это не только тормозило отгрузку, но и 
грозило предприятию имиджевыми рисками. 
Предстояло найти системные ошибки и отла-
дить процесс выдачи документов. 

В качестве основного инструмента улучшений 
выбрали технологию Agile. А в роли владельца 
продукта (product owner) выступила дирекция 
по логистике.

Люди исправили
В управлении создали две рабочие группы, ку-

да включили технологов, кладовщиков, логистов, 
ИТ-специалистов. Иногда к решению задач привле-
кали других экспертов. Разбирались с каждым фак-
том несвоевременной выписки сертификатов. 

– Работали слаженно, анализируя потоки инфор-
мации, одновременно собирали обратную связь от 
перевозчиков – а это десятки организаций. Благо-
даря межфункциональному взаимодействию, об-

мену идеями и поступающим в режиме он-
лайн данным добились впечатляющих ре-

зультатов буквально за квартал,  – от-
метил Игорь Латышев.

Наиболее показателен при-
мер ТЭСЦ-3, который выпуска-

ет продукцию широкого сорта-
мента. Число негативных обра-
щений от перевозчиков в этом 
цехе снизилось со 140 в мае 
до 100 в июне. А в июле метал-

лурги не получили ни одной жа-
лобы от водителей. Доля некор-

ректно оформленных роботом сер-
тификатов сократилась с 49 процен-

тов до менее чем 13 процентов. Документ 
теперь могут выдать всего за 15 минут.

– Но наша победа заключается не только в этих 
цифрах, а в росте вовлеченности персонала. Люди 
не только стали задавать вопросы, как наладить ав-
томатику и сэкономить время, но и сами начали 
предлагать улучшения, – рассказал Игорь Латышев. 
– Например, сотрудники ТЭСЦ-3 обратили вни-
мание, что на сроки подготовки документов вли-
яет также инспекторская проверка загруженной 
продукции со стороны грузополучателя. Учтя этот 
факт, мы смогли сократить время ожидания еще 
минимум на два-четыре часа. 

Подразделение продолжит работу, чтобы уско-
рить погрузку в ТЭСЦ-3 в 1,5 раза и вовсе исклю-
чить ошибки робота.

  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  4 № 21 (254) ● 22 ОКТЯБРЯ 2021 ГОДА«Территория ОМК»

ЦИФРА

Приехали посмотреть
Сотрудники Пермского завода грузовой техники 
изучили производственную систему чусовского 
предприятия ОМК

СИСТЕМА

Ольга Гладких
Чусовой

В Чусовой приехали руково-
дители, мастера и рабочие заво-
да-партнера. Гости посетили ос-
новные цеха предприятия, по-
смотрели, как внедряются прин-
ципы «5С» на производстве, 
оценили улучшения, увидели, 
как обустроены рабочие про-
странства мастерских, обсуди-
ли условия труда и технику без-
опасности. 

– Мне хотелось узнать, как ра-
ботает система «5С» на крупном 
производстве, как действует ох-
рана труда, – поделился сверлов-
щик Анатолий Медеников. – В 
целом понравилось. 

– Интересно было посмотреть 
на примере чусовского предпри-
ятия, как реализуются шаги си-
стемы «5С»: от сортировки до со-

вершенствования, – добавил ин-
женер производственного отде-
ла Дмитрий Соммер. – Отметил 
для себя инструменты производ-
ственной системы, которые мож-
но применить на нашем заводе. 

Как говорят представители 
пермского предприятия, они 
готовы внедрять у себя произ-
водственную систему и стано-
виться более эффективными. А 
специалисты чусовского заво-
да ОМК, в свою очередь, готовы 
делиться лучшими практиками 
в рамках долгосрочного сотруд-
ничества. 

 СПРАВКА

Пермский завод грузовой техники 
выпускает спецтехнику для пред-
приятий лесной, металлургической, 
энергетической, нефтехимической, 
строительной и других отраслей. Он 
сотрудничает с предприятием ОМК 
и в производстве машин использу-
ет чусовские рессоры.

Программные роботы
в ОМК оформляют

не только сертификаты, 
но и другие документы, 
например больничные 

листы.

ФАКТ

 СПРАВКА

  Agile – гибкий подход к разработке решений 
(изначально – программного обеспечения),
который часто применяют в небольших коман-
дах. Весь процесс работы над проектом делится 
на итерации – короткие циклы по две-три
недели. 

  Владелец продукта (product owner) –
лидер, который участвует в разработке проекта 
и несет ответственность за итоги работы. Он
собирает отзывы клиентов, выявляет их ожида-
ния и вместе с разработчиками доводит про-
дукт до нужного уровня.

автоперевозчиков
в настоящее время сотрудничают с выксунским заводом 
ОМК. Ежедневно отгрузку сырья и готовой продукции 
обеспечивают до 35 автоперевозчиков.87

 Партнеры из Перми осмотрели завод в Чусовом © ОЛЬГА ГЛАДКИХ

 Машины с грузом сейчас не задерживаются на заводе © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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В Калугу за призами
Сотрудники «ОМК Стального пути» впервые приняли участие
в конкурсе «Профессионал»

КОНКУРС

Елена Никулина
Калуга

К орпоративный конкурс професси-
онального мастерства среди пред-
ставителей рабочих специально-

стей прошел 13–14 октября в депо «Калу-
га». В нем приняли участие более 70 чело-
век из разных депо «Стального пути». Ра-
боту конкурсантов оценивала большая ко-
манда экспертов, в которую вошли пред-
ставители подразделений и руководства 
компании.

Участники соревновались в двух но-
минациях: «Лучший дефектоскопист» и 
«Лучший слесарь по ремонту подвижно-
го состава (колесно-роликовый участок)». 
Конкурс состоял из двух этапов. Сначала 
сотрудники отвечали на вопросы об ох-
ране труда и технике безопасности, орга-
низации и выполнении технологическо-
го процесса. Затем на производственной 
площадке демонстрировали уровень вла-
дения практическими навыками, необхо-
димыми работнику в повседневной дея-
тельности. 

– Большое вам спасибо за то, что при-
ехали на этот конкурс, прошли отбороч-
ные испытания в своих депо и смогли до-
казать, что вы лучшие. За два конкурсных 
дня мы в этом убедились. На этом конкур-
се вы приобрели новые опыт и знания, де-
литесь ими с коллегами в своих коллекти-
вах. Желаю всем удачи и новых побед, – 
отметил главный инженер «ОМК Стально-
го пути» Николай Бачкарев.

В итоге лучшим дефектоскопистом 
признали Алексея Завьялова из депо «Бе-
логорск». Второе место в этой профес-

сии – у Яны Ермаковой из депо «Черем-
хово», третье заняла Светлана Коротаева 
из депо «Гороблагодатская». В номина-
ции «Лучший слесарь ремонтно-подвиж-
ного состава» победил Владимир Ветров 
из депо «Верещагино». Вторым здесь стал 
Степан Окуневич из депо «Зима», третье 
место – у Виталия Голоднова из депо «Ка-
луга».

Победители конкурса профмастерства 
получат по 100 тысяч рублей, серебряным 
призерам достанется по 50 тысяч рублей, 
бронзовым – по 30 тысяч рублей.

Кто первый?
«Курган» и «Гороблагодатская» сражаются за лидерство 
в рейтинге «Стального пути»

РЕЙТИНГ

Юрий Софонов
Москва

 
Больше года в компании «ОМК Сталь-

ной путь» действует рейтинговая система. 
Каждый месяц работу всех депо оценива-
ют по 18 критериям, среди которых – про-
изводительность труда, объем ремонта, 
деповская прибыль и другие. 

– Благодаря комплексной оценке под-
разделения видят свои сильные и слабые 
стороны и понимают, в каком направле-
нии им нужно развиваться, – объясняет 
Сергей Ганичев, менеджер отдела по раз-
витию бизнес-систем «Стального пути». – 
Таким образом мы дополнительно моти-
вируем сотрудников к росту производи-
тельности труда и вовлеченности. 

Коллективы вагонных ремонтных депо 
стараются если не победить, то хотя бы 

войти в первую пятерку: сотрудники пяти 
лучших подразделений по итогам месяца 
получают премию. Чаще всех самые вы-
сокие баллы в этом году набирали два ва-
гонных ремонтных депо: «Курган» и «Го-
роблагодатская». Депо «Курган» пять раз 
побеждало и два раза брало серебро, а де-
по «Гороблагодатская» трижды оказыва-
лось на первой строчке рейтинга и триж-
ды – на второй. В августе снова победил 
«Курган». Итоги сентября подведут в сере-
дине ноября.

– Рейтинг подразделений позволяет 
постоянно анализировать, как организо-
вана работа в депо, выявлять не только 
проблемные места, но и лучшие практи-
ки лидеров, чтобы внедрять их в других 
подразделениях, – говорит начальник от-
дела по развитию бизнес-систем «Сталь-
ного пути» Александр Чистяков. – Глав-
ная цель – с помощью этого инструмен-
та добиться стабильной работы всех де-
по компании.

 Практический этап конкурса проходил на производственной площадке © АРХИВ ОМК

ДЕНИС БИТЮЦКИХ, начальник вагонного
ремонтного депо «Курган»

 Я считаю, что мы побеждаем в рейтинге 
депо чаще других благодаря четко выстро-
енной системе, в рамках которой каждый 
понимает, за что отвечает, и работает без 
авралов и простоев. Коллектив состоит из 
ответственных высококвалифицированных 
сотрудников. Наши преимущества – это еще 
и протяженные пути, арендованный тепло-
воз, который работает 24 часа в сутки, что 
позволяет нам ускорить оборачиваемость 
вагонов, а также широкий спектр услуг по 
ремонту.

АЛЕКСЕЙ ГОЛОВИН, начальник вагонного
ремонтного депо «Гороблагодатская»

 Наше депо находится в Кушве. Все сотруд-
ники понимают, что предприятие является в 
городе одним из ключевых. Все стараются ра-
ботать как можно лучше. В этом году мы за-
кончили реконструкцию колесопрессового 
участка, приобрели второй колесорасточной 
станок – повысили производительность 
участка до рекордных 1,8 тысячи колесных 
пар в месяц, улучшили обеспечение запчастя-
ми для ППР. Сейчас нужны инвестиции в раз-
витие нашего предприятия, а именно – в рас-
ширение вагоносборочного участка.

 КОММЕНТАРИИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ

 Депо «Курган» вновь стало лидером рейтинга «Стального пути» © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

  КСТАТИ

На конкурс приехали также представите-
ли компании «ТрансКонтейнер», стратеги-
ческого партнера «Стального пути». Деле-
гацию возглавил вице-президент Виктор 
Марков.

Рейтинг депо по итогам августа 2021 года (баллы)

88«Курган»

85«Красноуфимск»

83«Верещагино»

80«Смычка»

79«Черемхово»

360 тысяч рублей
составил призовой фонд конкурса 
«Профессионал» в компании
«ОМК Стальной путь».

P

 КОММЕНТАРИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

лучший дефектоскопист, «ОМК Стальной путь»

 Такие конкурсы просто необходимы. На 
них специалисты повышают квалификацию, 
делятся опытом, видят новое оборудование. 
Это очень важно. На предприятии я являюсь 
наставником: учу молодых работать и вижу, 
как сейчас не хватает знаний и подготовки. 
Большое спасибо организаторам!

АЛЕКСЕЙ
ЗАВЬЯЛОВ

лучший слесарь ремонтно-подвижного состава, 
«ОМК Стальной путь»

 Несмотря на 20-летний опыт работы, вы-
полнять задания было непросто. Кое-что за-
былось. Словом, есть куда расти. Я люблю 
свою работу, поэтому всегда стараюсь раз-
виваться в профессии. Это не первый мой 
конкурс, но первая победа!

ВЛАДИМИР
ВЕТРОВ
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Считает газ и воздух
Система автоматического регулирования газа и воздуха 
начала работать на чусовском заводе ОМК

СИСТЕМА

Юрий Софонов
Чусовой

Оборудование запустили в октябре на 
печи плавки пятиокиси ванадия № 1 в 
ферросплавном цехе. Здесь пятиокись 
ванадия проходит предварительную об-
работку – плавление. Во время плавки 
она непрерывно льется из летки жел-
тым металлическим ручейком на гра-
нуляционный стол для охлаждения. За-
тем пятиокись загружают в электроме-
таллургическую печь, чтобы выплавить 
готовый феррованадий.

Раньше плавильщик ферросплавов 
(сотрудник в одиночку обслуживает 
печь в течение смены) вручную задавал 
параметры подачи газа и воздуха. Сей-
час все изменилось.

Аппаратуру для автоматического ре-
гулирования процесса смонтировали 
специалисты участка по обслуживанию 
и ремонту КИПиА электросилового це-
ха завода.

– Монтаж проводили на действую-
щей печи, используя перерывы на пла-
ново-предупредительный ремонт, – рас-
сказывает начальник участка Николай 

Шубин. – Но подобную работу мы про-
водили не в первый раз. Такое же обо-
рудование установили год назад на пе-
чи плавки пятиокиси ванадия № 2.

За прошедший год система на вто-
рой печи доказала свою эффективность. 
Экономия газа здесь достигла 5,96 про-
цента. 

– Но система не только позволяет эко-
номить газ, но и обеспечивает безопас-
ность работы, позволяя быстро отклю-
чить подачу газа в случае аварийной си-
туации, – объясняет мастер газопечного 
хозяйства Сергей Богданов. – Также она 
повышает надежность, снижает износ 
оборудования печи, не допускает пере-
грева и уменьшает объем вредных вы-
бросов в атмосферу.

Градус режет
Новый станок для плазменной резки металла появился
на чусовском заводе

ТЕХНИКА

Юрий Софонов
Чусовой

Оборудование будет работать на участ-
ке по механической обработке. 11 октября 
в Чусовой прибыли два представителя фир-
мы-изготовителя AMN Engineering, которые 
вместе со специалистами завода приступи-
ли к монтажу станка. 

– Традиционный способ изготовления де-
талей из листового металла предполагает, 
что вначале разметчик вручную размечает 
листы, затем металл режут гильотинными 
ножницами или используют газовую резку. 
А после резки металл правится на правиль-
ной машине, – рассказывает мастер участка 
по механической обработке Анна Южакова. 

Сейчас в приоритете изготовление но-
вых облегченных гибозакалочных штам-
пов для производства рессорной продук-
ции. Штампы выпускают на участке по ме-
ханической обработке; после подготовки за-
готовки детали отправляют на обработку на 
фрезерный комплекс с ЧПУ. Фрезеровка та-
ких сложных деталей – дорого и долго. Фре-
зерный комплекс, на котором можно обра-
батывать крупные детали, полностью загру-
жен работой, в том числе большими зака-

зами на обработку рессор. Отвлекать его от 
этой работы – значит сокращать производ-
ство продукции.

Новый станок для плазменной резки ме-
талла обеспечивает такую точность и ак-
куратность порезки, что детали не требу-
ют дальнейшей фрезерной обработки. В ре-
зультате их производство не только ускоря-
ется, но и удешевляется.

Для работы на новом станке приняли но-
вого сотрудника, опытного газорезчика 
плазменной резки Сергея Дудина. Он дол-
жен будет обучить еще одного человека, что-
бы дорогой станок не простаивал без дела.

– Мы давно мечтали о таком станке, – при-
знается начальник участка по механической 
обработке Андрей Ильясов. – Окончатель-
ное решение о его покупке было принято, 
потому что он необходим для реализации 
проекта по изготовлению новых облегчен-
ных гибозакалочных штампов, которые 
нужны рессорному производству. 

КСТАТИ

Участок по механической обработке в этом го-
ду выполнил более тысячи заказов на изготов-
ление деталей и агрегатов как для ремонта, так 
и для производства. Размещение этих заказов 
на других предприятиях обошлось бы заводу 
более чем на 5 миллионов рублей дороже.

Круглые сутки в ремонте
На чусовском заводе ОМК организовали непрерывный круглосуточный ремонт критичного оборудования
для производства рессор

РЕШЕНИЕ

Юрий Софонов
Чусовой

Т акое решение позволило 
значительно сократить 
время простоев, связан-

ных с планово-предупредитель-
ным ремонтом. 

Плюс 56 часов

28–29 сентября по новой схе-
ме провели ремонт термолинии 
№ 11 в рессорном производстве. 

– Термолиния № 11 уникаль-
на, нигде в России больше нет 
настолько автоматизированной 
и высокотехнологичной линии 
на производстве рессор, – расска-
зывает бригадир рессорного про-
изводства Александр Блажнов. – 
Линию специально для нас раз-
работали немцы и турки. Обору-
дование запустили в 2010 году. 

После того как рессорные ли-
сты нагреют в печи, гибозака-
лочный барабан сам сгибает их и 
опускает для закалки в масляный 

бак. Такая термообработка при-
дает листам необходимые свой-
ства: изгиб, упругость и проч-
ность.

Непрерывный график позво-
лил сократить время ремонта 
термолинии с 96 до 40 часов. В 
результате в сентябре термоли-
ния № 11 смогла проработать на 
56 часов больше.

– Управляющий директор по-
ставил задачу уменьшить сро-
ки планово-предупредительного 
ремонта критичного оборудова-
ния, – объясняет начальник це-
ха по сервисному обслуживанию 
и ремонту оборудования Сергей 
Хватов. – Мы посчитали, какие 
ресурсы нам нужны для решения 
этой задачи, составили графики 
совмещения работ, определили, 
какие специалисты для этого по-
требуются.

Не хватало электриков – и на 
помощь пришли коллеги из элек-
тросилового цеха. Сложнее ока-
залось найти слесарей-гидрав-
ликов: на предприятии дефи-
цит таких специалистов. Приня-
ли решение обучить 11 слесарей 
профессии гидравлика. 

Плюс 16 часов

6 октября в Чусовом отремон-
тировали дробеметный комплекс 
Wheelabrator – вновь по непре-
рывной схеме. Как и термолиния 
№ 11, это уникальное для России 
оборудование. В отличие от обыч-
ных дробеметов, он обрабатывает 
рессорные листы в предваритель-
но напряженном состоянии, что 
позволяет в два-три раза увели-
чить их срок службы.

В первую смену ремонтом ру-
ководил ведущий инженер це-
ха по сервисному обслуживанию 
и ремонту оборудования Миха-
ил Шелковников. Во вторую сме-
ну к работам приступила следую-
щая команда ремонтников во 
главе с мастером Андреем Роды-
гиным. К 23:30 они полностью 

завершили планово-предупреди-
тельный ремонт и подготовили 
Wheelabrator к запуску.

– За две рабочих смены прове-
ли большой объем работ, – рас-
сказывает Андрей Родыгин. – В 
частности, выполнили ремонт 
дробеметных аппаратов, прове-
ли ревизию оборудования гид-

равлического пресса, заменили 
направляющие и цепи на переда-
ющих транспортерах, установи-
ли транспортную систему по ла-
зерному уровню и так далее. 

Непрерывный ремонт позво-
лил сократить вынужденный 
простой дробемета Wheelabrator 
с 32 до 16 часов. 

 Термолинию № 11 отремонтировали в два с лишним раза быстрее © СЕРГЕЙ ЯСИНСКИЙ

СПРАВКА

К критичному оборудованию от-
носятся агрегаты, простои ко-
торых напрямую приводят к со-
кращению объемов производ-
ства продукции. Переход на не-
прерывные круг лосуточные ре-
монты критичного оборудова-
ния на чусовском заводе позво-
лит выпускать больше рессор-
ной продукции.

 КОММЕНТАРИЙ СОТРУДНИКА

КОНСТАНТИН ЛУКЬЯНОВ
плавильщик пятиокиси ванадия, Чусовой

 Раньше мы вручную регулировали 
подачу газа и воздуха, а теперь все на 
автомате, вероятность ошибки снизи-
лась. Печь работает более стабильно и 
надежно. 

30 тысяч градусов
достигает температура плазмы, которую создает контакт 
электрической дуги и газа. Этого достаточно, чтобы резать 
любой металл, в том числе инструментальную сталь.
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Как новенький
Капитальный ремонт в литейно-
прокатном комплексе завершили 
на двое суток раньше

РЕМОНТ

Елена Лищук 
Выкса

Работы начали 28 сентября, а закончили 
8 октября. Уложились менее чем в 10 суток 
вместо предполагавшихся 12.

– Это лучший результат за всю историю 
ремонтов в комплексе, – сказал начальник 
ремонта Роман Азин. – Его удалось достиг-
нуть благодаря проектному подходу с ис-
пользованием Microsoft Project (об этом чи-
тайте в соседней статье. – Прим. ред.), а так-
же слаженной командной работе и выстро-
енному взаимодействию с подрядчиками.

Ремонтники успели не только восстано-
вить все основное оборудование комплекса 
и объекты электроэнергетики, но и осуще-
ствить модернизацию. В частности, устано-
вили 11-й сегмент на машине непрерывно-
го литья заготовок. Параллельно смонтиро-
вали основную часть оборудования стенда 
форсажного разогрева стальковшей. В бу-
дущем стенд поможет повысить эффектив-
ность разогрева стальковшей перед отдачей 
плавки с дуговой сталеплавильной печи и 
ускорить плавку, а также улучшить условия 
труда на участке. Кроме того, модернизи-
ровали последнюю секцию подогреваемого 
рольганга на стане.

Несколько операций выполнили впервые. 
Среди них – замена двух комплектов гидрав-
лического нажимного устройства. Это обо-
рудование не меняли с пуска комплекса. Ре-
монтники ЛПК справились со сложнейшей 
задачей, не прибегая к помощи иностран-
ных специалистов. К числу уникальных опе-
раций относятся ремонт узла колонны элек-
трододержателя ДСП и ремонт барабана 
подпольной моталки (для этого оборудова-
ние возили на завод Danieli Volga в Дзержин-
ске). Ранее ремонт барабана моталки зани-
мал несколько месяцев.

Оборудование комплекса запустили, сей-
час оно работает без сбоев. 

 КСТАТИ

12 суток занял капремонт установки шредиро-
вания лома. Там отремонтировали ротор 
с фрезеровкой отверстий под оси, изношен-
ных в процессе эксплуатации. Работы выпол-
няла подрядная организация «Надежность тя-
желых машин». 

Реактив для ремонта
Новая программа для планирования позволила ускорить ремонты оборудования 
литейно-прокатного комплекса в Выксе

СИСТЕМА

Елена Лищук
Выкса

Ушли от шаблонов

Раньше графики ремонтов формирова-
ли в Excel. И, по сути, это был не сетевой 
график, а малофункциональная диаграм-
ма Ганта, которая не позволяла точно оце-
нить необходимые для ремонта время и 
ресурсы. Об оптимизации процессов и от-
работке критического пути речи не шло. К 
тому же Excel был попросту неудобен: при 
любых изменениях требовалось вручную 
перекрашивать все сектора диаграммы, а 
это повышало риск ошибок.

Идея уйти от шаблонных схем пришла 
специалистам в прошлом году, когда они 
планировали капремонт основного обо-
рудования ЛПК. Менеджер по планиро-
ванию Сергей Иванов вместе с началь-
ником цеха по ремонту Романом Ази-
ным попробовали применить ресурсный 
подход к нескольким видам работ, кото-
рые выполнял подрядчик. Но для этого 
нужно было найти новое программное 
обеспечение.

– Я опробовал разные бесплатные реше-
ния, но в итоге убедился в верности пого-
ворки про бесплатный сыр, – говорит Сер-
гей Иванов. – Пришлось установить ма-
лознакомую мне программу Microsoft 
Project (MSP) на домашний компьютер и 
верстать первые графики после работы. 
Часы, проведенные за просмотром уро-
ков, принесли результат. Я составил гра-
фик, потом оптимизировал его и согласо-
вал с подрядчиком. Учел все работы, а наи-
более крупные разложил на простые опе-

рации. Также график содержал трудовые 
ресурсы и порядок выполнения операций. 

Кстати, MSP помогает фиксировать от-
клонения от базового плана, чтобы опе-
ративно перепланировать работы и при-
держиваться сроков.

Получили результат

Microsoft Project позволяет автомати-
чески фильтровать задачи, оставляя в зо-
не внимания только критический путь. 
Благодаря этому удалось оптимизиро-
вать операции, влияющие на общее вре-
мя, а ошибки свести к нулю. В итоге ре-
монт тогда сократили на двое суток – вме-
сто запланированных 14 уложились в 12.

Учитывая положительный опыт, Ива-
нов предложил программу по развитию 
этого направления. Она включала обуче-
ние инженеров по планированию, ответ-
ственных за консолидирование графи-
ков по направлениям «Выплавка», «Про-
кат», «АПР» и «Шредер», составление не-
обходимых НРД и запрос лицензий на 
MS Project.

Внедрять новый вид планирования 
на ЛПК стали после шести месяцев под-
готовки, а этим летом окончательно пе-
решли на MSP. Поэтому задача оптими-

зировать сроки капремонта основного 
оборудования и шредерной установки, 
которую руководство компании поста-
вило в 2021 году, не застала ремонтни-
ков ЛПК врасплох.

– Мы взялись за составление графика, 
расписав работу всех служб, а также до-
ступность цеховых кранов. Итоговый се-
тевой график предполагал оптимизацию 
ремонта с 14 суток до 222 часов (9,25 су-
ток), – рассказывает Сергей Иванов. – 
Я не случайно привел время в часах, хо-
тя это ранее не практиковалось. Расчеты 
в сутках не дают понимания продолжи-
тельности операций, а лишь приближен-
но говорят об их сложности.

 КСТАТИ

Опыт использования ресурсного метода 
планирования с применением MS Project 
заинтересовал всю дирекцию по ремонтам 
выксунского завода ОМК. О нем уже гово-
рят как о качественном скачке в планиро-
вании ремонтов. Приняли решение вне-
дрить такой подход во всех цехах предпри-
ятия. В августе Сергей Иванов обучил бо-
лее 20 своих коллег. «Надеюсь, что и другие 
площадки ОМК проявят интерес. Буду рад 
делиться опытом», – обещал он.

 СПРАВКА

Microsoft Project (MSP) – програм-
ма управления проектами, разработан-
ная корпорацией Microsoft. Она помога-
ет менеджеру проекта разработать пла-
ны, распределить ресурсы по задачам, 
отслеживать прогресс и анализировать 
объем работ. Microsoft Project создает 
расписания критического пути, которые 
могут быть составлены с учетом исполь-
зуемых ресурсов.

Круговорот станков
Выксунский завод ОМК получил новые станки с ЧПУ для центральной заводской лаборатории

ОБОРУДОВАНИЕ

Елена Лищук
Выкса

Импортное оборудование фир-
мы «Пумори-инжиниринг ин-
вест» поставили в рамках проекта 
«Комплексное укрупнение участ-
ков ЦЗЛ». 

Установка автоматизирован-
ной системы подачи образцов 
RoboTest и два вертикально-фре-
зерных обрабатывающих центра 
Okuma Genos M-560 V-e предна-
значены для изготовления образ-
цов на ударный изгиб по новой 
технологии. Она позволит уско-
рить процесс благодаря исклю-
чению из технологической це-
почки нескольких операций на 

плоскошлифовальных и горизон-
тально-фрезерных станках.

– Это станки нового поколения – 
высокопроизводительные, энер-
гоэффективные и, главное, без-
опасные,    – рассказал начальник 
лаборатории механических испы-
таний ЦЗЛ Сергей Войнов. – Цен-
тры с ЧПУ работают бесшумно, и 
стружка от них не разлетается, по-
скольку все процессы происходят 
в замкнутом контуре. А автомати-
ческая система подачи образцов 
для испытательных машин позво-
ляет уменьшить количество тру-
доемких ручных операций. 

Сейчас новое оборудование 
разгрузили, подготовили под не-
го фундаменты. Эксплуатировать 
станки начнут в декабре – после 
монтажа, пусконаладочных работ 
и испытаний. Обрабатывающие 

центры полностью покроют по-
требности всех дивизионов пред-
приятия в изготовлении образцов 
на ударный изгиб.

А прежнее оборудование (пло-
скошлифовальные и горизонталь-
но-фрезерные станки) еще послу-
жит – его планируют использовать 
в новом трубопрокатном цехе. 

 СПРАВКА

Новые технологии и внутренние пе-
ремещения оборудования меж-
ду подразделениями ЦЗЛ позволят 
высвободить персонал на участках 
изготовления образцов, в лаборато-
рии механических испытаний и ла-
боратории металловедения и тер-
мообработки металлов. Сотрудники 
смогут найти рабочие места на но-
вых производствах.

 Современной лаборатории – современное оборудование
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Новый подход поможет ускорить ремонты на заводе © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

≈20 млн пользователей 
применяют в работе программу Microsost  Project.
С этой платформой на рынке корпоративных 
систем конкурирует Oracle Primavera.



Светлана Киселева
Выкса

–К ак считаете, хорошим 
металлургом становят-
ся благодаря желанию 
или призванию?

 – Думаю, одно без другого невозможно. 
Когда в 2007 году окончил металлургиче-
ский техникум, точно знал, что работать 
хочу только на выксунском заводе ОМК. 
Заполнил анкету, прошел собеседование – 
и меня приняли оператором поста управ-
ления в ТЭСЦ-4, на строящийся тогда уча-
сток антикоррозионного покрытия труб. 

Эх и захватило меня тогда: новая ли-
ния, современное оборудование, работа 
со специалистами из Голландии. Началь-
ником цеха был еще Александр Барыков 
(сейчас управляющий директор выксун-
ского завода ОМК. – Прим. С.К.), он еже-
дневно приходил на участок и тщательно 
следил за процессом пусконаладки. И хотя 
коллектив на 90 процентов состоял из но-
вичков, изо всех сил старались доказать, 
что мы здесь не зря. 

Что такое ответственность, я знал с дет-
ства. Мама посменно работала контроле-
ром ОТК в ТЭСЦ-3, папа ездил на вахты, 
так что частенько мне приходилось оста-
ваться одному дома – на хозяйстве, как го-
ворят. Мама мне доверяла, и подвести ее я 
не мог: старался хорошо учиться, дом дер-
жал в порядке, еду готовил самостоятель-
но. Наверное, такое детство было у мно-

гих моих сверстников, но кто-то это сво-
бодное время тратил впустую, я же ста-
рался доставлять родителям как можно 
меньшей неприятностей.

А еще помню знакомство с производ-
ством: случилось оно в тот день, когда дет-
ский сад по какой-то причине закрыли на 
выходной. Маме было не с кем меня оста-
вить, вот я и отправился с ней на смену (в то 
время строгости в пропускном режиме не 
было). С какой важностью я ставил на тру-
бе мелом крестик, когда дали возможность 
промаркировать бракованную трубу! На-
верное, в тот момент не было на свете ре-
бенка счастливее меня. Помню, фантази-
ровал: вырасту – тоже буду на заводе рабо-
тать. Призвание? Может быть, но без жела-
ния трудиться у меня бы ничего не вышло.

– Всего через два года работы вы ста-
ли обладателем Баташевской премии. 
Как так получилось?

– С самого пуска линии АКП–3,4 мы ра-
ботали на проект «Северный поток». Обо-
рудование новое, и не все шло гладко. 
Первое, что я сделал для снижения по-
терь, – сократил время перевалки. Затем 
стал подбирать режимы обработки, что-
бы увеличивать выпуск продукции, – то-
же успешно справился. Днями и ночами 
из учал инструкции к машинам – разби-
рался, как настроить оборудование, что-
бы как можно меньше работать себе в 
убыток. Когда получил признание, словно 
крылья за спиной выросли – хотелось до-
стигать большего.

– Однако вскоре вы решили уйти на 
другое производство – почему?

– Узнав, что в пятистах метрах от нашего 
участка строят новый гигант, стан-5000, – 
загорелся идеей перейти туда. Уж очень 
мне нравилась работа с нуля, сам процесс 
знакомства с новым оборудованием. Про-
шел собеседование – и приступил к рабо-
те. Вскоре на меня обратили внимание и 
предложили должность бригадира. В мо-
ей команде было 22 человека, работать 
у нас выходило очень слаженно. На ста-
не-5000 у меня был наставник – Сергей 
Фадеев. В том числе благодаря его сове-
там мне удавалось успешно решать произ-
водственные задачи. Я и до сих пор что-то 
из его практики применяю в работе. Че-
рез время мне начали доверять замеще-
ние старшего мастера, а затем и началь-
ника смены. Когда впервые ощутил уро-
вень всей ответственности руководителя 
такого уровня – немного растерялся. Но 
очень велико было желание попробовать 
свои силы, поэтому шел до конца и с каж-
дым разом только креп. А когда мой руко-
водитель предложил мне перейти в новый 
цех по производству муфт, я согласился.

– И снова новые цех, команда, обору-
дование…

– Не могу я жить без интересных знаний, 
задач, целей. На новом месте тоже все сло-
жилось: с этим коллективом – и в огонь, и 
в воду, и через медные трубы. Мы с ними и 
вне работы видимся – стараемся по четвер-
гам встречаться, играть в волейбол. Так-
же во всех корпоративных соревнованиях 
участвуем: бегаем, ходим, крутим педали. 

– Где черпаете силы?
– В семье! Дочка – первоклассница, счи-

тает дни, когда достигнет того возраста, 
с которого можно на производство с экс-
курсией прийти. Я бы ей все-все показал. 
Многие считают, что на заводе нет ме-
ста творчеству. Зря! Ты попробуй – найди 
подход к каждой машине, с каждым чело-
веком будь на одной волне: одному слово 
доброе скажи, а с другим просто помолчи. 
Я уверен, что нахожусь на своем месте, и 
каждому желаю реализоваться там, куда 
сердце направляет.
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  В 2009 году Сергей Бобров стал облада-
телем премии Фонда имени Ивана и Ан-
дрея Баташевых в номинации «Лучший ра-
бочий». 

  Проект, за который заводчанин был удосто-
ен главной корпоративной награды, помог 
увеличить производительность на паре ще-
точных машин при освоении линии АКП-3,4 
во время производства труб для проектов 
«Северный поток» и «Средняя Азия – Китай». 
Показатели по проекту «Северный поток» 

увеличились с 10 до 39 труб за смену, по про-
екту «Средняя Азия – Китай» – до 30 труб 
за смену. 

  Также впервые на линии АКП-3,4 Сергей 
Бобров в одиночку выполнил технологиче-
скую перевалку за 30 минут, доказав, что у 
этого оборудования есть резервы для по-
вышения производительности труда. Ранее 
перевалку на щеточных машинах произво-
дили за 40–50 минут, и в этом участвовали 
три человека. 

Старший мастер участка цеха по производству муфт
выксунского завода ОМК

Сергей Бобров:
«Днями и ночами изучал 
инструкции к машинам»

Главные этапы 
карьеры
Старший мастер, цех
по производству муфт выксунского 
завода ОМК (с ноября 2018-го)
Суть работы: контроль за технологиче-
скими процессами, качеством работ 
и продукции, постановка производ-
ственных задач сотрудникам.
Нужные качества: лидерство, ориен-
тация на результат, стратегический под-
ход к решению задач.
Главный урок: добиться результатов 
можно, только если рядом есть коман-
да единомышленников.

Бригадир на отделке, сортировке, 
приемке, сдаче, пакетировке 
и упаковке металла и готовой 
продукции, МКС-5000 выксунского 
завода ОМК (2012–2018)
Суть работы: организовывать работу 
смены, обеспечивать выполнение гра-
фиков производства и безопасность 
сотрудников.
Нужные качества: ответственность, 
умение четко ставить задачи коллекти-
ву, знание нормативной документации.
Главный урок: нужно уметь взвешен-
но принимать решения. 

Резчик горячего металла,
МКС-5000 выксунского завода 
ОМК (2010–2012)
Суть работы: резать листовой прокат 
толщиной свыше 50 миллиметров 
на машине газовой резки.
Нужные качества: инициативность, 
стремление к изучению нового, уме-
ние перенимать опыт старших коллег.
Главный урок: в производстве мело-
чей не бывает – будь внимательным, 
следи за качеством продукции.

Оператор поста управления,
АКП ТЭСЦ-4 выксунского завода 
ОМК (2007–2010)
Суть работы: производить зачистку 
концов труб на щеточных машинах 
с дальнейшей доработкой ручной шли-
фовальной машинкой.
Нужные качества: внимательность, 
исполнительность, коммуникабель-
ность, организованность.
Главный урок: нужно уметь работать 
в команде, брать на себя ответствен-
ность за результат.

Образование
  Выксунский металлургический техни-

кум, специальность «Техническая эксплу-
атация и обслуживание электрического
и электромеханического оборудования» 
(2007).

  Московский институт стали и сплавов, 
специальность «Металлургические маши-
ны и оборудование» (2012)

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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Юлия Ларионова
Благовещенск

Н 
азира Загирова пришла на 
завод 37 лет назад. Тогда все 
было незнакомым: город, 
предприятие, люди, – но 

вскоре они стали для женщины настоль-
ко близкими, что Благовещенск она нача-
ла считать своей малой родиной.

 
– Назира Назиповна, кем вы мечтали 

стать в детстве?
– Мечтала обучать детей грамоте, но в 

итоге выбрала другую профессию. И не 
зря: уже 37 лет работаю контролером от-
дела технического контроля благовещен-
ского завода ОМК, и за это время ни ра-
зу не задумалась о смене сферы деятель-
ности. 

Я родилась и выросла в деревне, в про-
стой, но очень дружной и порядочной се-
мье механизатора и доярки. Родители вос-
питывали нас с братом и сестрой в строго-
сти, но благодаря этому мы выросли дис-
циплинированными, самостоятельными и 
ответственными. Нет, нас не ругали, руку 
не поднимали – с нами разговаривали про-
стым и доступным языком. Родители объ-
ясняли, что можно делать, а что – нет, как 
нужно себя вести: чужого не брать, быть 
добрыми и отзывчивыми, честными, ува-
жать старших. Мать с отцом были для нас 
примером. Они уходили на работу рано, и 
большую часть времени мы были предо-
ставлены самим себе. Но это нас не разба-
ловало. Каждый знал свою работу по хо-
зяйству и не откладывал ее на потом. Как 
говорится, сделал дело – гуляй смело. Так 
мы и поступали: выполняли все задания, 
учили уроки, а потом можно было и на 
улице погулять с друзьями. Кстати, играли 
мы в дочки-матери, в школу. Вот оттуда и 
мое желание стать учителем. После окон-
чания школы я поступила в Уфимское пе-
дагогическое училище. Но, повторюсь, ра-
ботать по профессии не стала.

– А как вы оказались в Благовещенске 
и на производстве?

– В Благовещенск попала по распреде-
лению после учебы. Долго думала, ехать 
мне сюда или нет, – новые для меня го-
род, люди. Но собрав силу в кулак, реши-
лась на переезд. Прогуливаясь по набе-
режной пруда, увидела арматурный за-
вод. Долго наблюдала, как через проход-
ную выходили рабочие. Их лица были 
счастливыми и дружелюбными. Издалека 
слышались разговоры о том, как прошел 
рабочий день. Все это меня вдохновило, и 
я решила, что буду работать здесь. Вот так 
и случилось. Когда пришла устраиваться 
на завод, мне предложили должность тех-
ника бюро стандартизации. Согласилась 
не раздумывая. Четыре года я проработа-
ла в этой должности, после чего стала кон-
тролером. Эта профессия оказалась моим 
призванием.

– Сложно ли было осваивать профес-
сию контролера?

– Сложно, но знания мне передавали на-
ставники. Кроме того, я самостоятельно 
изучала документацию. Главное, что тре-
буется от контролера, – внимательность и 
усидчивость, но если не знаешь требова-
ний, которые предъявляются к качеству 
продукции, в этой профессии нечего де-
лать. Контролер ОТК должен знать требо-
вания ГОСТ и внутренних стандартов ка-
чества, а они постоянно ужесточаются. 
Нужно внимательно следить за соответ-
ствием этим требованиям, чтобы не было 
никаких отклонений. В работе применя-
ем различные инструменты. Более глубо-
кий анализ – на химический состав метал-
ла, на механические свойства – проводит-
ся в лабораториях. 

Как известно, профилактика – лучшее 
лечение. И помимо оценки заготовок кон-
тролер следит и за тем, чтобы у дефек-
тов не было и шанса еще на стадии про-
изводства. Мы наблюдаем за ходом работ 
во время особо важных операций. Любой 
выявленный нами дефект – предотвраще-
ние брака готовой продукции. Кто дума-
ет, что работа контролера монотонная и 
не интересная, – ошибается. В этой сфере 
нужно постоянно развиваться, изучать до-
кументацию, технические процессы, что-
бы быть профессионалом и идти в ногу со 
временем.

– Что завод дает своим сотрудникам?
– Предприятие дает стабильность. За-

вод – это место, где обеспечивают усло-
вия для труда и для досуга, для карьерно-
го роста и для развития личности. Двери 
предприятия всегда открыты для специа-
листов машиностроительной отрасли.

– В вашей жизни есть не только рабо-
та. Я знаю, вы любите путешествовать. 

– Да, это так. Это увлечение появилось, 
когда я училась в школе. Мы с классом по-
ехали на экскурсию в Пензу. Я очень вдох-
новилась, узнала много нового. С тех пор 
при любой возможности путешествую – 
как одна, так и с родными. В поездке ды-
шишь полной грудью, наслаждаешься ме-
стом, где сейчас находишься, видами, ко-
торые открываешь для себя, людьми, ко-
торых встречаешь. Путешествую ради 
новых эмоций, впечатлений. Люблю за-
водить новых знакомых, узнавать больше 
о культуре и быте. Например, не так дав-
но была в Болгаре, это древний город в Та-
тарстане, одна из главных достопримеча-
тельностей региона. Многие объекты там 
сохранились до наших дней, и ты как буд-
то бы окунаешься в старое время. Незабы-
ваемые ощущения. Неописуемая красота 
природы и старинной архитектуры, вели-
колепие мечетей и музеев – безумно инте-
ресное место. Я считаю, что нужно быть 
открытым этому миру, тогда и мир будет 
открыт вам.
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Назира Загирова, контролер станочных и слесарных работ ОТК благовещенского завода ОМК, мечтала проверять тетради,
а проверяет металлические изделия – но ни о чем не жалеет

Не оставит дефектам 
ни одного шанса

 ДОСЬЕ

Загирова
Назира Назиповна

  Дата рождения: 22 сентября
1965 года.

  Место рождения: деревня Карамалы 
(Республика Башкортостан).

  Образование: Уфимское педагогиче-
ское училище (1983).

  Карьера на благовещенском заводе 
ОМК:
• техник бюро стандартизации
(1984–1988); 

• контролер кузнечного цеха отдела тех-
нического контроля (1988–1993); 

• контролер механосборочного цеха
№ 2 отдела технического контроля 
(1993–2004); 

• контролер станочных и слесарных работ 
отдела технического контроля (с 2004-го).

  Награды: звание «Заслуженный работ-
ник благовещенского завода ОМК» 
(2021).

  Семейное положение: замужем, есть 
две взрослые дочери.

 Нужно быть открытым этому миру, 
тогда и мир будет открыт вам.

Анкета
   Лучший отдых: путешествовать
и открывать для себя что-то новое – 
города, людей, леса и горы.

   Любимая книга: «Поющие в тернов-
нике».

  Любимый фильм: «Вечный зов».

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

ОЛЬГА ГАЛИАХМЕТОВА
специалист отдела технического 
контроля, Благовещенск

 Работаю с Назирой Назиповной с са-
мого начала своей трудовой деятельно-
сти, 20 лет. Она очень инициативный, 
ответственный, надежный и грамотный 
специалист, способный выполнять пору-
ченные задания в установленные сроки 
и нести ответственность за результаты 
работы. В коллективе пользуется уваже-
нием. В общении всегда корректна и 
тактична. Назира Назиповна – пример 
для многих, она с удовольствием делит-
ся своими знаниями с молодым поколе-
нием.

Недавно Назире 
Загировой вручили 

почетную грамоту, особо 
отметив ее успехи 

в развитии системы 
«5С» и полезные 

инициативы.

ФАКТ
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КОРОТКО

Свои дела
Социальные предприниматели открыли конный клуб,
парикмахерскую и киношколу

ТЕРРИТОРИЯ

Светлана Киселева, Юлия Ларионова
Выкса – Благовещенск

Ездят верхом

Три года назад Кирилл Мочалин впервые побы-
вал на конюшне. А вскоре у него появилась меч-
та обзавестись собственной конюшней. Вопло-
тить ее в жизнь помог грант программы «Начни 
свое дело».

 – Когда-то верховая езда считалась аристокра-
тическим развлечением и была доступна только 
людям с высоким уровнем дохода. Сейчас этот 
вид досуга стал популярен, и нам хочется сделать 
его более качественным, – признается начинаю-
щий предприниматель Кирилл Мочалин. 

Коннотуристический клуб расположился в се-
ле Туртапка в 13 километрах от Выксы. На грант 
Кирилл и его команда построили денники для ло-
шадей, привели в порядок фасад конюшни, уста-
новили левады, а главное – приобрели нового ко-
ня. Вместе с Инсеем (так зовут новобранца) здесь 
сейчас живут семь лошадей.

– Конь молодой, спокойный, поддается дресси-
ровке. Он отлично подойдет для обучения верхо-
вой езде детей и неопытных наездников, – гово-
рит молодой человек. 

Занятия в клубе проводит тренер с многолет-
ним опытом работы. Новичкам здесь расскажут, 
как правильно обращаться с животными, прове-
дут инструктаж по технике безопасности и на-
учат уверенно держаться в седле.

 – Если хотите приехать к нам компанией или 
семьей – мы всегда за: организуем конные марш-
руты по близлежащей местности. В планах – раз-
работать прогулки разной протяженности и раз-
ного уровня сложности, – рассказывает Кирилл 
Мочалин.

Стригут детей

Парикмахерскую для детей «Леопольд» в Бла-
говещенске открыла Гузель Решетникова – па-
рикмахер с опытом работы более 15 лет. Мастер 
заметила, что ни в одном салоне города нет обо-
рудования для обслуживания юных клиентов. 

– Маленькие дети обычно неусидчивы, неосто-
рожны в движениях, могут резко повернуть го-
лову. Кроме того, среди моих клиентов есть ре-
бята с ограниченными возможностями здоро-
вья. Им нужно особенное внимание. Я решила 
по участвовать в программе «Начни свое дело» и 
открыть специализированную парикмахерскую. 
Теперь родители могут быть спокойны за ком-
форт и безопасность своих малышей, – объясня-
ет социальный предприниматель. 

Гузель Решетникова планирует ввести в па-
рикмахерской несколько специальных предло-
жений. Например, на комплексную стрижку «ре-
бенок и родитель» предоставят скидку 30 про-
центов. Также предприниматель обучит двух 
мастеров с перспективой дальнейшего трудоу-
стройства в «Леопольде». 

Снимают фильм

Курсы профессиональной видеосъемки, мон-
тажа и дизайна появились в Благовещенске бла-
годаря инициативе Егора Кондратьева: с проек-
том «Рассвет» он стал участником программы 
«Начни свое дело». Молодой человек много лет 
занимается производством фильмов и видеоро-
ликов, не раз становился лауреатом республи-
канских конкурсов, получил звание лучшего опе-
ратора Уфы. Сейчас он решил поделиться своим 
опытом с молодежью родного города.

– Когда я начинал осваивать эту профессию, 
тратил много времени на поиск информации. 
Многое узнавал методом проб и ошибок. А для 
своих учеников разработал специальную мето-
дичку, которая включает целую серию образова-
тельных видеоуроков с подробным изложением 
материала, – отмечает Егор Кондратьев. 

Занятия в школе посещают десять человек в 
возрасте от девяти до 18 лет. Результатом их ра-
боты станет короткометражный фильм. 

К слову, в школе предусмотрены скидка для де-
тей с инвалидностью, из многодетных и мало-
обеспеченных семей.

Мячи, шары и ГТО

СПОРТ

Светлана Киселева
Выкса

Спортсмены выксунского завода 
ОМК сразились в волейбол
и петанк и померились силами
в многоборье комплекса
«Готов к труду и обороне».

В волейболе в тройку призеров 
первой группы вошли команды 
«ИнТеР» (ИТР), «Орбита» (МКС-
5000) и «Лидер» (ТЭСЦ-4). Во вто-
рой группе лучшими стали «Ого-
нек» (дирекция по безопасности 
производства), «Энергия» (ЦЭЛС и 
ЦРМО) и «Тесла» (ИТЦ).

В петанке призы в первой груп-
пе взяли команды «Металлист» 
(ЛПК), «ИнТеР» и «Локомотив» 
(ЖДЦ). Во второй группе на пер-
вых строках «Строитель» (дирек-
ция по капстроительству и «ОМК-
Тур»), «Аврора» (ЦАПТ) и «Тесла».

В многоборье ГТО среди жен-
щин первой группы первое и тре-
тье места заняли Оксана Шкапо-
ва и Юлия Синева из «ОМК-ЦЕС», 

второе – Елена Уланова (дирекция 
по качеству). Во второй лучшими 
стали Нина Зубкова из Совета ве-
теранов, Светлана Алехина из ди-
рекции по правовым вопросам и 
Екатерина Рыбакова из дирекции 
по капстроительству. 

Среди мужчин первой группы в 
тройку призеров вошли Роман За-
харчук (дирекция по управлению 
цепочками поставок), Роман Са-
харов (ТЭСЦ-4) и Геннадий Рого-
венко (ДНГПТ). Во второй груп-
пе первое и третье места забрали 
Сергей Ладугин и Василий Панов 
(оба представляют Совет ветера-
нов), второе место – Вячеслав Зу-
дин (ИТЦ). 

В командном зачете в призе-
ры первой группы вышли коман-
ды «ИнТеР», «Орбита», «Лидер». Во 
второй – «Доброволец» (Совет ве-
теранов), «Тесла» и «Стальная Фе-
мида» (дирекция по правовым во-
просам).

 КСТАТИ

В ближайшее время заводская спар-
такиада продолжится соревнования-
ми по шашкам и шахматам.

«Железный» человек

ДОСТИЖЕНИЕ

Валентина Морозова
Выкса

Металлург из Выксы успешно 
выступил на соревнованиях
по триатлону Ironstar в Сочи.

9 октября начальник центра ис-
следования и разработки преми-
альных соединений выксунского 
завода ОМК Игорь Куликов пре-
одолел 226 километров. Одно-
дневные соревнования в Сочи со-
стояли из заплыва на 3,8 киломе-
тра, заезда на велосипеде на 180 
километров и забега на 42,2 ки-
лометра. Металлург потратил на 
прохождение «железной» эстафе-
ты чуть более десяти часов и в ито-
говой таблице стал 119-м. Всего в 
Ironstar участвовал 661 мужчина.

– Готовиться к соревновани-
ям начал сразу после новогодних 
праздников. И вот девять меся-
цев спустя я стою в Сочи в ожида-
нии старта, среди нескольких со-
тен таких же взволнованных лю-
бителей спорта, – рассказывает 
Игорь Куликов. – Сначала был за-

плыв в бухте (температура воды – 
19 градусов). Затем – живописная 
велосипедная трасса: горные ви-
ды, красивые мосты и тоннели – 
и идеальный асфальт. На беговом 
этапе нужно было преодолеть во-
семь кругов по пять с лишним ки-
лометров. И в начале последнего 
круга осознал, что уже ничто не 
может мне помешать. День вы-
дался длинным и непростым, но 
впечатления оставил самые при-
ятные.

Сотрудники фонда «ОМК-Участие» и музея истории выксунского завода ОМК 
узнали, как найти подход к людям с разными особенностями, в том числе
с ментальными. Обучение в рамках программы «Выкса. Доступ есть» провели 
эксперты фонда «Гольфстрим».

Путевка в Казань

ТВОРЧЕСТВО

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Команда альметьевского завода 
ОМК вышла в финал фестиваля 
«Наше время – Безнен заман».

Заводчане успешно выступили 
на фестивале творчества работаю-
щей молодежи: завоевали первое 
место в номинации «Минута сла-
вы», второе место – в номинации 
«Танцевальное направление» и 
второе общекомандное место на 
зональном этапе.

– Участвовал в фестивале впер-
вые, причем сразу в двух номина-
циях, – говорит электрогазосвар-
щик службы главного энергети-
ка Тимур Галирахманов. – Волно-
вался, конечно: это мой первый 
хореографический опыт. Резуль-
тат у нашей команды очень до-
стойный, перед заводом не стыд-
но. С нетерпением жду финала.

Всего в фестивале участвовали 
300 представителей предприятий 
и учреждений 15 районов Татар-
стана. В связи с усложнившейся 
санитарно-эпидемиологической 
ситуацией зональный этап про-
шел без зрителей. Финал состоит-
ся в Казани 12–13 ноября.

1. Конный спорт сегодня доступен 
многим © АНАСТАСИЯ ИНЯЕВА

2. Ученики киношколы готовятся 
снять фильм © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

3. К детским креслам – особые 
требования © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

© АРХИВ IRONSTAR

 КСТАТИ

! В коннотуристическом клубе в Туртапке 
всегда рады гостям. Но перед поездкой 

рекомендуют предупредить о визите по телефону 
8-910-798-36-88 или 8-915-936-28-65.

1

2

3
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служба внутреннего
аудита ОМК

Пятьдесят оттенков
не серого
Забор вагонного ремонтного депо «Арзамас» украсили яркие граффити 

ТЕРРИТОРИЯ

Елена Никулина
Арзамас

Сотрудники депо решили рассказать подрост-
кам о рабочих профессиях. И сделали это на по-
нятном молодым людям языке – в виде граффи-
ти. Проект «Яркие краски города» стал коллабо-
рацией местного подразделения «Стального пу-
ти», Арзамасского коммерческо-технического 
техникума (АКТТ) и городской Молодежной па-
латы. 

Инициатива выиграла в этом году конкурс 
«ОМК-Партнерство». На грант – 50 тысяч рублей – 
купили все необходимое для работы. 

Авторы проекта решили сделать акцент 
на преемственности поколений. Привлекли 
школьников, студентов, опытных сотрудников 
депо и членов их семей. Координировал рабо-
ту талантливый арзамасский художник Андрей 
Сухов. 

– В первую очередь, проект носит профори-
ентационный характер. Наше депо давно дру-
жит с коммерческо-техническим техникумом. 
Выпускников мы всегда встречаем гостепри-
имно – и с удовольствием принимаем в кол-
лектив. Уровень квалификации у таких «бой-
цов» всегда очень высокий, – рассказывает ав-
тор и идейный вдохновитель проекта, старший 
партнер по управлению персоналом депо «Ар-
замас» Ольга Кочеткова (именно она подгото-
вила заявку на грантовый конкурс). – Нам хоте-
лось сформировать привлекательный, положи-
тельный образ современного предприятия, что-
бы молодые люди приходили к нам на работу. 
Ну и, конечно, показать, какую красоту можно 
рисовать на стенах!

Кроме того, в рамках проекта волонтеры при-
вели в порядок прилегающую территорию. 

Экодесант в этнопарке

АКЦИЯ

Юрий Софонов
Чусовой

Молодые металлурги чусовского 
предприятия ОМК навели 
чистоту в музее истории реки 
Чусовой.

В субботний день заводчане 
приехали на территорию этно-
графического парка, чтобы по-
мочь преобразиться красивейше-
му месту, где собраны культур-
ные сокровища чусовской земли. 
Накануне строители демонтиро-
вали надворные постройки, кото-
рые портили вид одного из глав-
ных экспонатов парка – крестьян-
ской избы.

Команда Совета молодых ме-
таллургов во главе с председате-
лем Антоном Курочкиным энер-
гично взялась за дело. Активисты 
убрали и рассортировали доски, 
оставшиеся после разборки над-
ворных построек, вынули из них 
гвозди, убрали мусор и камни.

– Раз у нас в Чусовом есть такое 
замечательное место, то хочет-
ся, чтобы оно стало еще лучше, – 
говорит участница волонтерской 
акции Гузалия Голяс, инженер по 
испытаниям рессорной продук-
ции. – Здесь словно окунаешься в 
другой мир, в свое детство – как 
будто снова оказался в деревне у 
бабушки и дедушки!

Навестили ветеранов

ДОБРО

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Волонтеры альметьевского завода ОМК
провели очередное мероприятие проекта 
«Согреть теплом».

В октябре добровольцы проекта, выигравшего 
грант «ОМК-Партнерства», развезли 47 продукто-
вых наборов, которые завод и Совет ветеранов го-
рода приобрели для тружеников тыла и вдов участ-
ников Великой Отечественной войны.

– Очень приятно, что нас, пожилых людей, не за-
бывают, – говорит труженик тыла, ветеран завода 
Анна Байдарова. – Нам не столько материальная 
помощь нужна, сколько внимание, общение. 

Проект «Согреть теплом» реализуется в Аль-
метьевске уже второй год. За это время волонте-
ры доставили в общей сложности более 400 про-
дуктовых наборов, а также лекарства и средства 
первой необходимости представителям незащи-
щенных слоев населения.

И липа, и тополь

ЭКОЛОГИЯ

Валентина Морозова
Выкса

Выксунские металлурги 
высадили деревья возле будущего 
электрометаллургического 
комплекса.

Зеленая акция прошла 8 октя-
бря в рамках программы ком-
пенсационного озеленения пред-
приятия «Эколант». В ней приня-
ли участие сотрудники «Эколан-
та», выксунского завода ОМК и 
администрации округа. На гра-
нице санитарно-защитной зоны 
будущего комплекса в селе Мот-
мос высадили тополя. Здесь поя-
вилась аллея из 130 молодых де-
ревьев.

– Выбор этой породы был не-
случайным: тополя отличаются 
быстрым ростом и неприхотливо-

стью. Их ежегодный прирост со-
ставляет от двух до трех метров. 
Уже через три года мы рассчиты-
ваем увидеть зеленую буферную 
зону, которая будет отделять про-
мышленную территорию от на-
селенного пункта, – отметила на-
чальник выксунского отдела му-
ниципального контроля Ольга 
Бызова.

Напомним, первая подобная 
акция прошла 4 июня, накану-
не Всемирного дня окружаю-
щей среды и Дня эколога. Тогда 
на границе санитарно-защитной 
зоны будущего производства по-
явились 200 лип. 

 КСТАТИ

В преддверии десятилетнего юби-
лея МКС-5000 его сотрудники так-
же провели «зеленую» акцию. Тер-
риторию возле АБК цеха украсили 
шесть яблонь, 80 саженцев дерена 
и 24 куста рябинника.

 КСТАТИ

На масштабное граффити общей площадью 
63 квадратных метра ушло 22 дня, 62 баллончи-
ка краски и 870 метров малярного скотча. 
А благодаря большому количеству оттенков – 
более 50, – изображение получилось глубоким 
и объемным.

 Официальные страницы ОМК
в социальных сетях

  facebook.com/omkru

  vk.com/omk_offi cial

  youtube.com/user/OMKPipeCompany

  instagram.com/omk.ru

  t.me/omkru

 На роспись ушло больше трех недель © АРХИВ ОМК

 Волонтеры передали ветеранам продукты
© АРХИВ ОМК

© СВЕТЛАНА КОЛЕГОВА
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АНОНС

РЕКОМЕНДАЦИЯ

МАРШРУТ    Артемовский

В городе Артемовский Свердловской области находится вагонное
ремонтное депо «Егоршино», подразделение «ОМК Стального пути».
Сегодня прокладываем маршрут на Урал

1. Памятник Артему 
Город был назван в честь революционе-

ра Федора Сергеева по кличке Артем. Он 
прославился побегом из ссылки за уча-
стие в харьковском восстании: в 1910 го-
ду бежал через Японию, Корею и Китай в 
Австралию. В 1917-м Артем вернулся на 
Украину. Погиб во время испытания аэро-
вагона на пути из Тулы в Москву.

2. Шайтанская канава
Канал прорыли в XVIII веке для подпит-

ки заводской плотины из речки Шайтан-
ки. Пруды обеспечивали водной энергией 
Ирбитский железоделательный завод, по-
строенный Саввой Яковлевым в 1776 году 
в 28 километрах от современного города.

3. Исторический музей
Много внимания создатели музея удели-

ли Великой Отечественной войне. Пред-
ставлена здесь и промышленная история, 
есть макет угольного рудника. Экспози-
ция «Живая старина» знакомит с предме-
тами дореволюционного быта, а научно- 
естественная выставка «Сокровища земли» 
включает в себя окаменелости, в том числе 
яйцо динозавра.

4. Камень «Писаный»
Камень расположен на левом берегу реки 

Ирбит. На высоте около трех метров перво-
бытные люди создали несколько рисунков 
бурой охрой. На изображении можно раз-
личить человека, которого окружают жи-
вотные. Рядом находится село Писанец. 

5. Церковь иконы Божией Матери 
«Умиление» 

Село Покровское, где находится старин-
ная церковь, было основано в XVII веке. 
Вернувшиеся с войны 1812 года ветера-
ны дали обет построить взамен деревянно-
го каменный храм. Cтроительство началось 
в 1821 году, а закончилось в 1840-м. 

6. Памятник участникам войны
Монумент в честь артемовцев, внесших 

вклад в Победу, открыли 9 мая 1970 года. 
Автором стал свердловский скульптор Вла-
димир Егоров. В 1975-м в памятник заложи-
ли капсулу времени с письмами к потомкам 
– в 2000-й. На фронтах Великой Отечествен-
ной войны сражались более 10 тысяч арте-
мовцев, многие не вернулись домой.

7. Завод «Вентпром» 
Градообразующее предприятие мож-

но считать одной из достопримечатель-
ностей: завод выпускает уникальную про-
дукцию – вентиляторы проветривания для 
шахт, метрополитенов и подземных тонне-
лей. Сегодня он обеспечивает своей про-
дукцией не только Россию, представитель-
ства предприятия «Вентпром» есть в Лон-
доне, Франкфурте-на-Майне и Нью-Дели.

8. Егоршинский радиозавод
Радиозавод – еще одно интересное мест-

ное предприятие – был основан в 1931 го-
ду, в советское время был знаменит своими 
радиоприемниками. Сейчас завод выпуска-
ет профессиональные средства радиосвязи 
как военного, так и гражданского назначе-
ния, а также другую высокотехнологичную 
продукцию. Здесь производят, в частности, 
системы радиосвязи для российского зенит-
но-ракетного комплекса «Бук-М1».

9. Танк ИС-3
Танк ИС-3 («Иосиф Сталин») был уста-

новлен в 1985 году рядом с локомотивным 
депо. Уникальность памятника-танка в том, 
что он стоит не на постаменте, а на желез-
нодорожной платформе, как будто и сейчас 
готов ехать туда, где нужна его помощь. Ря-
дом с танком – стела с именами железнодо-
рожников, участвовавших в войне.

10. Паровоз серии Л № 4567
Паровоз серии Л № 4567 водил грузо-

вые поезда по Свердловской магистрали. 
Паровоз, который успел немало потру-
диться, занял свое место на постаменте 
в 2005-м. Событие приурочили к 60-ле-
тию Победы. Кстати, сейчас депо «Егор-
шино» имеет статус испытательной стан-
ции. Например, здесь испытывают локо-
мотивы на газомоторном топливе.

Чем опасен дельта-штамм 
коронавируса?
Разберемся в следующем номере.
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ФОТОКОНКУРС

Дорогие друзья! Уверены, в ваших 
архивах тоже найдутся интересные 
снимки «с настроением». Поделитесь 
этими фотографиями с нами – а мы 
поделимся ими со всеми читателями 
газеты. Выбирайте удачные кадры
и отправляйте их на адрес редакции: 
gazeta@omk.ru.

Настроение: осень
«Почему принято считать, что осень – это всегда грустно? 
Погуляйте по парку – и он развеет грусть», – написала 
Марина Загородняя, приложив в подтверждение очень 
солнечную и яркую фотографию. Обязательно воспользуемся 
советом, чтобы успеть пошуршать листьями!

Книга
Виктор Пелевин. 
Transhumanism Inc.
Рекомендует Светлана Кулагина, 
журналист корпоративных СМИ ОМК

Виктора Пелевина 
никто не видел, а 

он есть. Раз в год писа-
тель, который никогда 
не появляется на публи-
ке, заявляет о себе но-
вым романом. Книга 
2021 года, 18-я по счету, 
оказалась бомбой, бро-
шенной в приличное общество. Потому что, 
конечно, это троллинг – так глумиться над 
идеей мировой «зеленой» революции и ве-
ликой мечтой человечества о бессмертии, 
над феминизмом и «чипами вам в мозг».

Действие романа происходит на Земле в 
206 году Green Power. Миром управляет мо-
гущественная корпорация Transhumanism 
Inc. во главе с Атоном Гольденштерном. 
Мозги мировой политической и экономи-
ческой элиты хранятся в банках, отдель-
но от тела (и в этом смысле все они – бан-
киры); обычным людям вставлен мозговой 
имплант, они носят ошейник для считыва-
ния QQ-кода («кукухи»). А в двухэтажной 
экологичной России правит партия «сердо-
болов» – «социалистических евразийских 
революционных демократов-охранителей 
(большевиков)», свергнувшая клонирован-
ных царей из династии Михалковых-Ашке-
назов, и творит единственный классик Гер-
ман Азизович Шарабан-Мухлюев…

«Да кем он себя возомнил? В романе про 
трансгуманизм нет ни капли гуманизма!» 
– восклицают приверженцы прогрессивной 
повестки, дружно отказывая Пелевину в та-
ланте. И это ли не лучшее доказательство то-
го, что роман достиг своей цели?
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